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Il bilancio Bu z z e l l a
«Imprese centrali»
Passaggio del testimone: Pasini presidente di Confindustria Lombardia

n MI LANO Passaggio del testi-
mone alla guida di Confindu-
stria Lombardia. Ieri il consiglio
di presidenza dell’or ganizza-
zione ha infatti eletto il brescia-
no Giuseppe Pasini (che guida il
Gruppo Feralpi) presidente per
il quadriennio 2025-29. Succe-
de a Francesco Buzzella, patron
del Gruppo Coim di Offanengo e
della cremonese Green Oleo, ex
leader di Confindustria Cremo-
na e attualepresidente di Feder-
chimica. «Questo è il momento
del passaggio delle consegne,
ma anche dei saluti, dei ringra-
ziamenti e di un mio breve bi-
lancio», ha detto Buzzella nel
suo intervento. «La presidenza
di Confindustria Lombardia è
stata un’esperienza senza dub-
bio arricchente; ne faccio un bi-
lancio positivo e ringrazio per
l’occasione che mi è stata con-
cessa. Il tempo da dedicare alle
attività non è stato certo poco; è
però un ruolo di grande soddi-
sfazione perché permette di
coordinare e fare sintesi delle
istanze delle territoriali lombar-
de, della piccola industria, dei
giovani e di Ance Lombardia.
Permette di dare voce e portare
avanti temi importanti nell’in -
teresse delle imprese, che rap-
presentano ancora oggi il più
forte fattore di stabilità per la
nazione. Due sono stati i princi-
pali oggetti della nostra atten-
zione: l’Europa e l’energia. A ini-
zio mandato, alla riapertura del-
le attività del parlamento Ue,
dopo il Covid, ci siamo recati a
Bruxelles per cercare di tra-
smettere le difficoltà che le im-
prese stavano già fronteggian-
do; a fronte di un green deal nel
quale la sostenibilità ambienta-
le stava prevaricando in modo
distruttivo quella sociale ed
economica. Siamo rientrati
sconfortati, ma ancora più de-
terminati nel portare avanti le
nostre istanze. Quanto all’ener -
gia, il tema del suo costo è ancora
di estrema attualità. Non abbia-
mo più visto i picchi del 2022,
ma ancora oggi ci costa 3 volte
quanto richiesto nel periodo
pre-covid, e molto più di quanto
pagato dai nostri concorrenti ol-
tre oceano. Ma l’energia è alla
base di tutto; lo è sicuramente
per la manifattura e per la Lom-
bardia, prima regione manifat-
turiera europea».
«Nel 2021 — ha proseguito Buz-
zella — avevo anche indicato tra
le principali criticità delle im-
prese il mismatch tra domanda

e offerta di lavoro, i giovani, la
loro formazione e il loro orien-
tamento; visto che l’Italia ha nel
capitale umano la sua risorsa più
importante. Su questi temi ab-
biamo collaborato con le parti
sociali anche attraverso OBR
fondimpresa e con l’as s ess or e
ad istruzione, formazione e la-
voro Simona Tironi. Non di-
mentichiamo poi le numerose
attività del DIH oggi guidato da
Stefano Poliani e in precedenza
da Gianluigi Viscardi, e quelle
della world manufacturing
foundation sotto la presidenza

di Diego Andreis. Nelle interlo-
cuzioni con Regione ho cono-
sciuto persone perbene e capaci
che tengono in grande conside-
razione il nostro mondo. Nel re-
ciproco rispetto dei ruoli, questo
facilita enormemente il compito
di Confindustria Lombardia
nelle relazioni ed interlocuzio-
ni. Certo, noi siamo abituati,
nelle nostre imprese, a prendere
decisioni e passare quasi imme-
diatamente alla fase di attuazio-
ne. In politica mi sono accorto di
quanto sia difficile per gli am-
ministratori portare avanti ini-

ziative, data la presenza di mille
pesi e contrappesi (dai rapporti
con il governo centrale a quelli
con Bruxelles). Credo sia diven-
tato il limite della nostra mac-
china democratica, che andreb-
be riammodernata rispetto ad
un mondo sempre più veloce e
complesso. Abbiamo portato
avanti battaglie comuni, a livello
nazionale ed europeo, facendo
l’interesse della Lombardia ma
anche dell’Italia, visto che la
Lombardia rimane la locomoti-
va del nostro Paese (480 miliardi
di Pil e 166 di export) contri-

buendo con un residuo fiscale di
quasi 60 miliardi al benessere
della collettività. Ringrazio per
la grande collaborazione il go-
vernatore Fontana, l’ass es sore
allo sviluppo economico Guide-
si, il vice segretario generale Su-
perti, l’attuale sottosegretario
agli esteri Cattaneo; ma anche
Maione, Tironi, Terzi, tutti gli al-
tri assessori; e le parti sociali,
con le quali ci siamo trovati alli-
neati su tutti i temi a difesa della
manifattura e dell’industria. Più
in generale ringrazio tutti quanti
a vario titolo hanno collaborato

con noi e con me. All’amico Bep-
pe Pasini, che stimo ed apprez-
zo, auguro buon lavoro. Sono si-
curo che saprà interpretare i va-
lori del nostro sistema e dare
uno slancio ancor più forte alle
attività di Confindustria Lom-
bardia. L’invito alla politica lom-
barda è quello di conservare e
non disperdere il ruolo di regio-
ne ‘far o ’ per l’economia italiana.
La manifattura deve restare
centrale, perché oltre ad essere
fonte di sapere e conoscenza, ri-
mane la fonte principale di be-
nes s er e» .

«La politica deve conservare
e non disperdere il ruolo
di ‘far o ’ del nostro territorio»
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Fo n t an a «La Regione è con voi»
Gli interventi del governatore e degli assessori Guidesi e Tironi
n MI LANO «Auguro un grande
in bocca al lupo a Giuseppe Pasi-
ni per il nuovo incarico di presi-
dente di Confindustria Lombar-
dia: è un imprenditore di valore,
e sapremo collaborare al meglio
per raggiungere traguardi con-
divisi a beneficio del nostro si-
stema produttivo e della nostra
comunità. La Lombardia resta il
motore trainante dell’ec o n o m i a
italiana ed europea: primati che
vogliamo consolidare e imple-
mentare. Ringrazio Francesco
Buzzella per l’importante lavoro
svolto insieme in questi anni,

con soddisfazione reciproca».
Lo ha detto il presidente della
Regione Lombardia, At t ilio
Font ana . «L’impegno della Re-
gione a favore delle imprese
prosegue con la medesima de-
terminazione, attuando le poli-
tiche promosse dall’ass es sore
Guidesi che hanno trovato
grande apprezzamento tra gli
imprenditori. Proseguiamo su
questa strada, che ci ha permes-
so di ottenere risultati positivi
per le attività produttive e per il
nostro territorio. Nonostante i
vincoli nazionali della burocra-

zia, qui siamo riusciti a creare le
condizioni per attrarre investi-
menti e consentire agli impren-
ditori di superare le difficoltà e
realizzare i loro progetti». All’e-
vento hanno partecipato anche
gli assessori regionali Gu ido
Gu ides i (sviluppo economico) e
Simona Tironi (istruzione, for-
mazione e lavoro).
Guidesi ha ringraziato Buzzella
«per la grande collaborazione di
questi anni; sono certo che la si-
nergia proseguirà nell’incar ico
che ricopre come presidente di
Federchimica. Mi congratulo

con Pasini, augurandogli buon
lavoro. Le imprese troveranno
sempre nella Regione un solido
alleato». «Mi congratulo con
Pasini – ha aggiunto Tironi – p er
il nuovo incarico che, sono con-
vinta, saprà interpretare al me-
glio. Rinnovo la disponibilità
mia e della Regione a proseguire
n e l l’impegno condiviso che
portiamo avanti ogni giorno per
rendere la Lombardia sempre
più terra di opportunità e be-
nessere. Ringrazio Buzzella per
l’attività svolta durante il suo
mandat o » .

So s t en ibilit à In Camera di Commercio
riprendono gli incontri per le imprese
n CREMONA Riprendono i per-
corsi formativi gratuiti orga-
nizzati dallo Sportello ambien-
te & sostenibilità di PromoIm-
presa-Borsa Merci, azienda
speciale della Camera di com-
mercio, e dal Pid, Punto Impre-
sa Digitale. Gli incontri inten-
dono fornire alle imprese stru-
menti utili per affrontare con
maggiore consapevolezza le
sfide sempre più attuali della
doppia transizione, digitale e
green; e per analizzare l’impat -
to di un processo, di un prodotto
o di un servizio sull'ambiente,

lungo tutte le fasi del suo intero
ciclo di vita: dall'estrazione
delle materie prime, attraverso
la produzione, il trasporto, la
fase d’uso, fino allo smaltimen-
t o.
Il primo appuntamento si terrà
giovedì 20 febbraio, con il per-
corso di ‘introduzione all’anali -
si Lca: standard di riferimento e
basi teoriche’. Giovedì 27 segui-
rà un approfondimento sulla
‘valorizzazione dei risultati
dell'analisi Lca nella gestione
ambientale di impresa’; il 6
marzo si parlerà di ‘misurazio -

ne, utilizzo di banche dati e
strategie di miglioramento di
processi e prodotti sulla base
dei risultati dell’analisi Lca’. In-
fine, giovedì 13 marzo si terrà un
‘focus sulla decarbonizzazione
e presentazione dell’ISO 14068
sulla neutralità climatica».
Tutti gli appuntamenti saranno
tenuti da esperti di Ergo S.r.l.,
spinoff della Scuola Superiore
Sant ’Anna di Pisa. In tutti gli in-
contri, rivolti a imprese, asso-
ciazioni di categoria, Comuni,
Enti, ordini professionali, studi
di consulenza e liberi profes-

sionisti, ampio spazio sarà dato
alle domande e al coinvolgi-
mento dei partecipanti per ri-
spondere ai loro dubbi e quesiti
sui temi proposti. Da anni la Ca-
mera di Commercio è sensibile
alla questione ambientale e, in
continuità con le azioni intra-
prese nei periodi precedenti,
intende consolidare e poten-
ziare le attività proprie dello
Sportello Ambiente & Sosteni-
bilità dell’azienda speciale Pro-
moImpresa-Borsa Merci e del
Punto Impresa Digitale.
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